



## Salón de Usos Múltiples en Policlínica Punta de Rieles

La Policlínica Punta de Rieles (Cno. Maldonado 6870) será ampliada y reformada gracias a una propuesta presentada al Ciclo 2011 del Presupuesto Participativo (PP). Gustavo Bertíz es médico y trabaja allí desde hace 22 años; él fue quién coordinó el proyecto que incluye también el acondicionamiento de espacios exteriores de la policlínica ubicada en el Municipio F. Carmen Medina es psicóloga, trabaja desde 1989 en la policlínica y desde julio de 2012 es la coordinadora.



Gustavo Bertíz y María del Carmen Medina

### ¿Qué los llevó a presentar esta obra?

Esta policlínica fue ampliada, pero no teníamos espacio para trabajar con estudiantes y nos estaba quedando chica, por eso pensamos en generar un espacio extra que fuera polifuncional.

### ¿Cómo se enteraron de la posibilidad de presentar un proyecto al PP?

G.B.: Somos Intendencia, tenemos líneas de comunicación. Trabajamos con el Centro Comunal Zonal (CCZ) 9, con el arquitecto Silvio Raimondo, para hacer un plano del salón polifuncional.

### ¿Cómo fue el proceso de decisión? ¿Recibieron ayuda en la elaboración de la propuesta?

M.M.: El equipo pensó qué poner en la propuesta y después lo hicimos con el CCZ y el arquitecto.

### ¿Cuáles son los beneficios que presenta? ¿Y las principales expectativas que se tienen a partir de su ejecución?

M.M.: La posibilidad de trabajar con embarazadas; ahora no tenemos el espacio, lo hacemos en consultorios, corremos los muebles pero no tenemos las condiciones reales como para eso. Iniciamos un trabajo con mujeres víctimas de violencia.

G.B.: Se puede ampliar el número de programas a trabajar, porque hacíamos consultas muy cortas. Por ejemplo: eramos policlínica de deserción tabaco, pero no teníamos un lugar. La sobrecarga estaba implícita, porque trabajábamos con grupos reducidos y la motivación propia de grupo no se daba si eran siempre los mismos. Al tener un lugar que permita realizar otro tipo de dinámica, podemos llegar a trabajar de

otra forma. Aumentarán los usuarios beneficiados por cada programa y mejorará el trabajo con entidades educativas, con estudiantes.

### ¿Es la primera vez que la obra es presentada? ¿Ya habían presentado alguna propuesta en ediciones anteriores?

G.B.: Es la tercera vez que presentamos la propuesta. El grado de participación a veces no es el esperado por el número de pacientes que vemos. Creo que lo que cambió en esta vuelta fue la estrategia.

### ¿Recuerdan cómo se sintieron al enterarse que su propuesta había sido electa?

G.B.: Me sentí frustrado, porque pensé que al no haber quedado ni primeros, segundos o terceros, no iba a salir. Estaba enojado conmigo y con el resto, peleado con el mundo y después se me

pasó. Me dijeron: “sí salieron, pero para el 2013”. La votación que tuvimos esta vez fue muy superior a los años anteriores, sólo que los clubes tienen una mayor potencialidad de voto.

### ¿Qué valoración personal otorgan a esta herramienta?

C.M.: Es hacerse realmente partícipes.

G.B.: Hace que los niveles locales de conducción y el barrio tengan un acercamiento. Es una forma de que la gente tenga otro ámbito en dónde tomar decisiones. Lo bueno es la diversidad de propuestas que se hicieron, podés ver las prioridades: lo educativo, la salud y el deporte fueron los más votados. Ayuda a tener una cabeza diferente y hace que la gente se junte porque si no te juntás, no sale.